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令和５年度（第２２回）善通寺市子ども・子育て支援会議 議事録 

 

１ 日 時  令和５年１２月７日（木）１５時～ 

 

２ 場 所  善通寺市役所 ４階 会議室 

 

３ 出席者  委員１２名 

       欠席 ３名 

 

４ 会議の概要 

１． 保健福祉部子ども課長挨拶 

２． 委員紹介 

３． 議事 

   （１）会長・副会長の選任について 

   （２）第３期善通寺市子ども・子育て支援事業計画策定のためのニーズ調査について 

   （３）その他 

 

５ 資料 

   ・善通寺市子ども・子育て支援事業計画ニーズ調査票（案） 

 

６ 会議録 

１． 議事 

（１） 会長・副会長の選任について 

任期満了に伴う善通寺市子ども・子育て支援会議会長及び副会長の選任について、 

下記のとおり指名し、その賛否を図ったところ、満場一致で承認され、決定した。 

 

・会 長  野崎  晃広 

・副会長  西川 清 

 

    （２）第３期善通寺市子ども・子育て支援事業計画策定のためのニーズ調査について 

〔事務局〕資料に沿って説明。 

調査票案について、国で必須項目とされる設問と任意項目とされる設問で構成。

このうち、前回調査（第２期計画にあたってのニーズ調査）で盛り込まれていた設

問については経年比較のため、引き続き調査に含めている。また、子どもの権利に

ついての認知度、意識調査に関する項目を新規で追加している。 

〔会 長〕調査票案に盛り込まれた設問について、それぞれの委員のそれぞれの立場での意

見をいただきたい。 
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〔委 員〕子どもの普段の様子について、運動やスポーツをしているかという設問があるが、

デジタルデバイスとの向き合い方について設問に盛り込んではどうか。 

     子育ての環境について、経済的な不安についての設問を追加してはどうか。 

〔委 員〕調査票に記載のあるスクールソーシャルワーカーの定義についての記載について、

「子どもの家庭環境による問題に対処するため、児童相談所と連携したり、教員を

支援したりする福祉の専門家」とあるが、表現の仕方を修正してはどうか。 

〔会 長〕「児童相談所と連携したり」との記載については、「各種福祉相談支援機関と連携

したり」といった表現のほうが、実際の善通寺市におけるスクールソーシャルワー

カーの立ち位置に近い表現となるのではないか。また、「教員を支援する」のでは

なく、「教員の担当する子どもとその家庭に対して福祉的な支援の立場で支援する

専門家」になると思われる。アンケートに答える保護者がイメージしやすい表現に

したほうが良い。 

〔委 員〕放課後に子どもが過ごす場として設問の選択肢に公民館があるが、善通寺市では

放課後の時間を子どもが過ごす場として公民館の利用は無い。選択肢から外して

はどうか。 

     子ども食堂を利用利用したいかを問う設問があるが、回答にあたり、善通寺市内

の子ども食堂の一覧を載せて認知度の向上を図ってはどうか。 

〔委 員〕子どもの権利を守るための仕組みについての設問で子供の居場所（第３の居場所）

の必要性についてを盛り込んではどうか。 

〔会 長〕就学児の場合、善通寺だとスタディアフタースクールが該当するが、それ以外に

必要とする場があるか確認してみるのはどうか。 

〔委 員〕宿題にすぐ取り掛かるかや宿題以外の学習の時間など、子どもの学習に関する設

問を増やしてはどうか。また、子供の進学先についての回答で「大学または大学院」

と選択肢がひとまとまりになっているので、これは分けてはどうか。 

〔会 長〕学習状況関する設問を追加することで家庭学習という側面から、子どもの生活状

況や保護者の苦労、負担などが見えてくるかもしれない。 

〔委 員〕子育てに影響する環境について、「家庭」、「地域」等の選択肢があるが、ハードに

関する選択肢に偏っている。「父親のかかわり」等、ソフト面もカバーできる設問

にできないか。また、子育てを相談できる人（場所）についての設問について、「地

域子育て支援センター」や「つどいの広場」といった選択肢が用意されているが、

選択肢の文言について定義が示されておらず、回答する側がイメージしづらい。 

〔会 長〕子育てに影響する環境について、設問の項目設定を検討してみてはどうか。地域

子育て支援センター」といった項目は実際に善通寺市にある該当する施設の具体

的な例示を記載するなど、回答する市民が分かりやすい記載にしてはどうか。 

〔会 長〕子どもの権利についての設問はあったほうが良いと考える。実際に子どもの権利

を教える場というものがほとんどなく、その実情を踏まえたアンケート結果を実

際の計画の実行に反映させていくとよいのではないか。 
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〔委 員〕病児保育、一時保育等サービスの申し込み等について、オンライン化へのニーズ

に関する設問を追加してはどうか。 

〔委 員〕子どもの居場所について、不登校児の居場所について盛り込むことはできないか。 

〔委 員〕学校にいけない子供の保護者の意見交換の場のニーズについて調査できないか。 

〔委 員〕子どもの活動について、読書に触れている選択肢がない。読書の利用状況につい

て確認する設問を追加してはどうか。 

 〔会 長〕幅広いニーズの把握のため、回答の選択肢を増やして、反応を見るのはどうか。 

 

 （３）その他 

〔事務局〕第３期善通寺市子ども・子育て支援事業計画の策定にむけたアンケート調査票を

本日頂いたご意見を基に最終案を作成する。今後のスケジュールとしては年明け

からアンケート調査を実施する予定。 

 

－ 閉会する － 


